

# Ajedrez por JORGE PUIG

## LUIS GONZALEZ MESTRES de Barcelona, Campeón Nacional Juvenil

### BRILLANTE PARTICIPACION CATALANA

EL concepto de sesudos varones jugando al ajedrez, si no descartado, ha sido cuando menos superado como exclusividad en la actualidad. Cada vez se impone con mayor empuje la juventud demostrando que su capacidad de estudio es considerable.

A ello aboga cada vez con mayor influencia la creación de competiciones propias para los de menor edad, que arrojan continuamente nuevos nombres al palenque ajedrecístico. Desde la creación por la F.I.D.E., en 1951, del campeonato mundial juvenil, reservado a los menores de 20 años, no han sido sólo sus campeones—Ivkov, Panno, Spassky, Lombardy, Bielicki, Parma y Georgiu—los que han sobresalido después entre los mayores—la mayoría de ellos han alcanzado ya el título de GM—, sino también otros muchos jugadores como Larsen, Olafsson, Bhend, Darga, Penrose, Keller, Sherwin, Portisch, Tringov, Janata, Johannessen.

F.I.D.E., el campeonato nacional juvenil.

A los citados escolares, que se impusieron a su vez en el campeonato juvenil, se les unieron otros nombres ya más en consonancia con los valores absolutos, descolando Ernesto Palacios, dos veces campeón, así como otros nombres que poco a poco se van integrando asimismo en los círculos federativos del ajedrez.

Al campeonato nacional juvenil confluyen, por tanto, todos los sectores que pueden aportar su quehacer en este importante campo: el elemento federativo, el F. de J. con sus campeonatos escolares y el S.E.U. Consiguientemente es la prueba que clasifica—o debe clasificar, cuando menos—para determinar el representante español en el campeonato mundial juvenil correspondiente.

Del 7 al 20 de septiembre se ha celebrado en Madrid la final del campeonato nacional juvenil del presente

hizo insuficiente la dieta que se les adjudicó.

Dado el inmenso valor que positivamente tiene la atención de los juveniles, conviene darse cuenta que el mejor servicio que puede prestarse es darles buen ejemplo para que cuando en su día pasen a ocupar puestos rectores sepan, como mínimo que su obligación es hacerlo igual, con lo que la superación se logrará sin esfuerzo. Pero si empezamos por tratarlos deficientemente, de una forma marginal, no podemos pensar que tengan interés en seguir colaborando.

La competición ha sido la más completa de las celebradas hasta ahora, superándose el número de participantes, y la lucha estuvo bastante generalizada. Los siete primeros clasificados fueron los que durante la mayor parte de la competición tuvieron aspiraciones, pero no se pueden descartar los otros participantes, que mostraron un nivel de juego estimable, y



Luis González Mestres, de 16 años, campeón nacional juvenil

Consideramos siempre correcta y, además, sin el peligro de prejuicios, la clasificación directa en los campeonatos, y más tratándose de competiciones individuales. Ahora bien, lo que es necesario es coordinar su celebración de modo que queden a la suficiente distancia para que la clasificación automática no quede alterada por el paso del tiempo. Si este campeonato se hubiera celebrado dos meses antes, se podría haber disputado el próximo en mayo, por ejemplo, y el mundial—que, además, está en nuestra mano decidirlo—en julio o agosto, con lo que los jugadores estarían más en sazón. Ahora lo menos que puede hacerse es respetar el campeón y dimitir, en todo caso, el derecho en torno a la segunda plaza clasificatoria.

A continuación dos partidas del vencedor.

Blancas: GONZALEZ  
Negras: BACHILLER

Defensa francesa

1. e4, e6; 2. De2, b6; 3. f4, Cf6; 4. Cf3, Ab2; 5. d3, d5; 6. e5, Cfd2; 7. g3, Ce6; 8. Ag2, Ac5; 9. Cbd2, Ae7; 10. 0-0, 0-0; 11. Te1, Te8; 12. Cf1, Ac5 +; 13. Rh1, a5; 14. c3, d4; 15. h4, Cf8; 16. h5, h6; 17. g4, Ce7; 18. Cg3, Dd7; 19. c4, Ch7; 20. Rh2, Rh8; 21. a3, Cg8; 22. b3, Ae7; 23. g5, e5; 24. Ce4, Dd8; 25. Df2, Axe4; 26. Txe4, hxg5; 27. fxg5, Cxg5; 28. Ag5, Agx5; 29. Tg4, Ah6; 30. Cg5, Agx5; 31. Axa8, Ae3; 32. Dx7, Te7; 33. Df3, Ch6; 34. Tg6, Te8; 35. Ae4, Tf8; 36. Dh3, Tf4; 37. Tf1, Cf6; 38. a6, Th4; 39. hxg7 +, Rg8; 40. Txf5, Txb3 +; 41. Rxb3, exf5; 42. Ad5 +, Abandonan.

Blancas: GONZALEZ  
Negras: CARULLA

Defensa india antigua

1. e4, d6; 2. d4, Cf6; 3. Ce6, g6; 4. Ag5, Ag7; 5. Dd2, e6; 6. f3, Da5; 7. Cge2, Cbd7; 8. 0-0, 0-0; 9. Rb1, b5; 10. Cc1, a6; 11. h4, b4; 12. Ce3-e2, Tb8; 13. h5, e5; 14. Ah6, Dc7; 15. g4, Ch6; 16. Cg3, Axh; 17. Dxb6, Ce8; 18. dx65, dx65; 19. Ch3, De7; 20. Tg1, Rh8; 21. Ca5, Ad7; 22. Ae2, Rg8; 23. Cf5, gxf5; 24. gxf5 +, Bh8; 25. f6, Dc5; 26. Tg7, Cxf6; 27. Dxf6, Dd6; 28. Tg8 +, Rxg8; 29. Tg1 +, Abandonan.

gundo en espectacular ascenso, y presentado a su vez como uno de los grandes favoritos. Pero la tensión de la lucha acabó con Lanz que perdió consecutivamente con Bayarri y Recio en el momento crucial de la competición, con lo que el campeonato quedó definitivamente en manos de González, Simón y Bayarri que, aunque empatados a puntos, parecía terminaría con un triunfo en solitario del primero a causa de los mejores adversarios que poseía. Pero los tres vencieron en las tres partidas finales, sin reparar en la clase de los adversarios, y por mejor coeficiente quedó proclamado campeón Luis González, y subcampeón Simón, ambos todavía en edad de participar en el próximo campeonato, no así Bayarri, que perdió su última oportunidad.

El campeonato mundial juvenil del próximo año se celebrará en España, posiblemente en julio, por lo que hay todavía un buen trecho para esperar. En este lapso de tiempo, y tratándose de juveniles, los progresos son muy rápidos, lo que significa que los valores actuales pueden quedar trastocados de aquí a entonces. De ahí la incongruencia de considerar a este campeonato como clasificatorio para aquél, bien sea en la forma directa de los dos primeros clasificados—tenemos derecho a dos participantes por ser la nación organizadora—como de organizar un torneo complementario con estos otros valores que, como Fermín Tejero, se han quedado expresamente al margen.



Simón y Bayarri, clasificados en segundo y tercer lugares, respectivamente

Farré, que se han consagrado ya, así como los restantes están ejerciendo su influencia cuando menos en el ámbito de su país, tal vez en un más trabajoso, pero efectivo ascenso.

En España la tradición juvenil del ajedrez se remonta a 1956 en que el Frente de Juventudes creó el campeonato nacional escolar dentro de los anuales Juegos Escolares Nacionales, en concomitancia con la F.E.D.A. De él han salido jugadores como Ricardo Calvo, Fermín Tejero y Luis González Mestres, como auténticos valores del ajedrez nacional. Esta competición tuvo su culminación cuando en 1961 se creó por la F.E.D.A., al objeto de enlazar con las normas que rigen el campeonato mundial juvenil de la

año, organizado por la Federación Castellana de Ajedrez en conjunción con la F.E.D.A. y la Delegación Nacional de Juventudes.

Teniendo en cuenta la clase de participantes, la elección de fechas debe ser compatible con la condición de estudiantes, y la presente no puede estimarse muy oportuna dado que coinciden con la época de exámenes de segunda convocatoria anual. Por otra parte, parece ser que las condiciones del alojamiento tuvieron bastante que desear, de una parte, por hallarse bastante apartado de Madrid—el Albergue de la Casa de Campo—con comunicaciones poco apropiadas de acuerdo con el horario de juego, y con una manutención inadecuada que

sólo la falta de mayor temple—que precisamente a él competir—les obligó a claudicar.

Desde el principio Simón se puso en cabeza, ya que uno de los principales favoritos, Bayarri, conocido por sus espectaculares resultados del campeonato absoluto de España—entabló con Pomar, Medina y Puig en sus primeras rondas—perdió en la segunda ronda con González Mestres, partida que tendría decisiva influencia al final. González Mestres, de 16 años, reiterado campeón escolar, encontró la horma en Lanz a la altura de la quinta ronda, con lo que se rezagó.

Entonces Simón y Lanz encabezaban la clasificación, el primero manteniendo las aspiraciones que ya derrochó el pasado año, y el se-

defienda  
con  
**KERZO**  
cada uno  
de sus  
cabellos!



tratamiento  
"KERZO"  
a base de "grés"  
de seda

EVITA SU CAIDA ! KERZO choc, KERZO normal

Venta en Perfumerías y Farmacias

Es un producto

**eugene**

Nº	NOMBRE	FEDERACION	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	TOTAL	5000	%
1	GONZALEZ M.	Catalana	1	1/2	1	0	1/2	1	1	1	1	1/2	1	1	1	1	10 1/2	60.25	80
2	SIMON	Catalana	1/2	1	1/2	1	1/2	1	1	1	1	1	1	1	1	1	10 1/2	57.75	80
3	BAYARRI	Catalana	0	1/2	1	1	1/2	1	1	1	1	1	1	1	1	1	10 1/2	57.25	80
4	LANZ	Guipuzcoana	1	0	0	0	1	0	1/2	1	1/2	1/2	1	1	1	1	8 1/2	-	65
5	BERNAL	Montañesa	1/2	1/2	0	0	0	1/2	1	1	1	1	1	1	1	1	8	-	61
6	RECIO	Montañesa	0	0	1/2	1	1	1	0	1/2	1	1/2	1	1	1	1	7 1/2	42	57
7	CARULLA	Catalana	0	1/2	1/2	1/2	1/2	0	1	1/2	1/2	1	1	1	1	1	6	-	46
8	PASTORIZA	Castellana	0	0	0	0	0	1	0	0	1	1	1/2	1/2	1	1	6	-	46
9	BACHILLER	Castellana	0	0	0	0	0	1/2	0	1/2	0	1	0	1	1	1	5 1/2	-	42
10	CABRERA	Valenciana	1/2	1/2	0	1/2	1/2	0	1/2	0	0	1/2	1	1	1	0	5	30.5	38
11	IBARROLA	Navarra	0	0	0	0	0	1	0	1/2	0	0	1	0	1	1	4	-	30
12	NEPOMUCENO	Leonesa	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1/2	1	1	-	11
13	LOPEZ	Malaqueña	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	1	-	11
14	DEL ARBOL	Granadina	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	-	7